
 

 
 

Mon quartier, 
J’y vis, j’y vois! 

 

 
Procès-verbal 

 
22e assemblée générale annuelle du Conseil de quartier Des Châtels 

Le mercredi 6 avril 2022 à 19 h 15 
Visioconférence 

 
 
Étaient présents 
 
M. Louis Lefebvre, président 
Mme Katia Gaudreault, vice-présidente 
Mme Isabelle Chabot, secrétaire 
M. Jean-Claude Falardeau, administrateur 
 
 
Étaient également présentes 
 
Mme Marie-Lou Carbonneau, administratrice 
Mme Laurie Plamondon, administratrice 
Mme Jennifer Vachon, administratrice 
Mme Marie-Josée Asselin, membre du conseil municipal sans droit de vote 
 
 
Sont également présents 
 
M. Jean-Sébastien Mathon, conseiller en consultations publiques 
 
Mme Joan Giroux, secrétaire de soutien par Zoom 
 
 
 
IL Y A QUORUM 
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Ordre du jour adopté 

 
22- AGA- 01 Ouverture de l’assemblée 19 h 15 

22- AGA- 02 Lecture et adoption de l’ordre du jour 19 h 20 

22- AGA- 03 Adoption du procès-verbal de l’assemblée générale du 7 avril 2021 19 h 25 

22- AGA- 04 Explication du déroulement des élections 19 h 30 

22- AGA- 05 Présentation sur le Plan d’action en agriculture urbaine de la Ville de 
Québec 

19 h 40 

22- AGA- 06 Élections 

• Appel de candidatures et validation des bulletins 
• Présentation des candidates et des candidats 
• Début du scrutin (s’il y a lieu) 
 

20 h 10 

22- AGA- 07 Dépôt et ratification du rapport annuel et des états financiers 
a) Présentation du rapport annuel 2021 
b) Présentation des états financiers 2021 
c) Questions et commentaires du public 
d) Ratification du rapport annuel et des états financiers  
Fin du scrutin (s’il y a lieu) 

 

20 h 35 

22- AGA- 08 Période d’information de la conseillère municipale 
 

21 h 05 

22- AGA- 09 Questions et commentaires du public 21 h 15 

22- AGA- 10 Annonce des résultats du scrutin  21 h 25 

22- AGA- 11 Divers 21 h 30 

22- AGA- 12 Levée de l’assemblée 21 h 35 
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1. Ouverture de l'assemblée 
Louis Lefebvre ouvre l’assemblée à 19 h 18. Il salue les personnes présentes et réitère 
qu’il quitte son poste de président avec un brin de nostalgie, mais assure que la relève est 
excellente.    
2. Lecture et adoption de l'ordre du jour 
Louis Lefebvre fait la lecture de l’ordre du jour. 
22AGA01 
Sur une proposition de Jean-Claude Falardeau, appuyée par Katia Gaudreault, il est 
résolu à l’unanimité d’adopter l’ordre du jour ainsi proposé. 
3. Adoption du procès-verbal de l’assemblée générale du 7 avril 2021 
22AGA02 
Sur une proposition de Katia Gaudreault, appuyée par Isabelle Chabot, Il est résolu à 
l’unanimité d’approuver le procès-verbal de l’assemblée générale du 7 avril 2021. 

4. Explication du déroulement des élections  
Jean-Sébastien Mathon explique le déroulement des élections, le fonctionnement d’un 
conseil de quartier et sa mission. Le conseil de quartier est un interlocuteur privilégié pour 
permettre aux citoyens d’émettre leur opinion. Il peut être appelé entre autres à fournir des 
recommandations à des demandes de modifications aux règlements d’urbanisme et il peut 
tenir des consultations publiques. 

Les rencontres ont lieu le 1er mercredi de chaque mois. Les administrateurs sont élus pour 
2 ans. On retrouve aussi des administrateurs cooptés, leur mandat est d’un an ou jusqu’à 
la prochaine AGA (assemblée générale annuelle). 
 
5. Présentation sur le Plan d’action en agriculture urbaine de la Ville de  
 Québec 
La présentation est faite par Marie-Josée Coupal, conseillère en environnement au 
Service de la planification de l’aménagement et de l’environnement, assistée de Christine 
Hallé, technicienne en loisirs. 
Les objectifs de la présentation sont de donner un aperçu global du plan et de faire état 
des principales actions réalisées en accordant une attention particulière à votre quartier. 
C’est un document 2020-2025 adopté en 2020 à la suite d’une démarche débutée en 
2019. Le plan est disponible sur le site Internet de la Ville et est composé des sept axes 
que voici : 
axe 1 - la mise en valeur des agriculteurs et des produits agricoles et agroalimentaires;  
axe 2 - le développement durable des entreprises agricoles de l’agglomération; 
axe 3 – l’agriculture urbaine, les paysages et l’agrotourisme; 
axe 4 – l’appui aux initiatives citoyennes; 
axe 5 – la protection de l’environnement et de la biodiversité en ville; 
axe 6 – l’expansion de l’agriculture urbaine commerciale; 
axe 7 – le développement de marchés de proximité. 
 
Marie-Josée Coupal annonce cette année la tenue d’une première édition de l’école d’été 
sur l’agriculture urbaine de Québec du 22 au 24 août. Jean-Sébastien la remercie pour sa 
présentation. Marie-Josée Asselin est d’avis que ce plan est mobilisateur pour la 
communauté et que ce sont toutes de belles initiatives. 
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 Question de Pierre Turgeon 

Est-ce qu’on pourrait en implanter un dans notre quartier si on démontrait que le besoin 
est là? 
 Marie-Josée Coupal répond que la Ville a un budget pour développer de nouveaux 

jardins et que oui, il pourrait y en avoir un dans votre quartier. Les quartiers plus 
denses n’ont pas assez de terrain pour faire leur propre jardin. C’est certain qu’on 
ne peut pas développer 15 jardins dans le même été, c’est pourquoi il y aura une 
programmation. Ce serait peut-être plus rapide de participer à un jardin partagé 
que l’aménagement d’un jardin communautaire municipal.  

 
 Question de Jean-Claude Falardeau 

Comment allez-vous empêcher les gens de couper leur gazon en mai? 
 Marie-Josée Coupal répond que l’idée n’est pas d’empêcher les gens, mais de les 

inviter.  
 
 Commentaire de Marie-Lou Carbonneau 

Elle pense que ça va marcher d’inviter les gens à ne pas couper leur gazon en mai. Quels 
terrains sont visés? 
 Marie-Josée Coupal répond qu’un terrain d’un bureau d’arrondissement et d’une 

bibliothèque dans chaque arrondissement sont visés et que ce sera confirmé très 
bientôt. 

 
 Question de Laurie Plamondon 

C’est quoi une forêt nourricière? 
 Marie-Josée Coupal suggère de lire le guide sur le site Internet de la Ville, mais 

répond que l’organisme RAFAL gère la forêt nourricière. 
 

6. Élections 
 

• Appel de candidatures et validation des bulletins 
 
Jean-Sébastien confirme que quatre candidatures ont été reçues, soit celles d’Isabelle 
Chabot, Jennifer Vachon, Laurie Plamondon et Marie-Lou Carbonneau. Présentement, 
quatre postes sont ouverts pour les femmes. Jean-Sébastien opterait pour octroyer un 
mandat de deux ans à Jennifer Vachon et Marie-Lou Carbonneau et un mandat d’un an à 
Isabelle Chabot et Laurie Plamondon. Jean-Sébastien déclare ces quatre personnes élues 
par acclamation.  
 

• Présentation des candidates et des candidats 
 
Jean-Sébastien demande si des gens dans l’assistance voudraient déposer leur 
candidature. Louis Lefebvre pense que Pierre Turgeon apporterait quelque chose de 
vraiment constructif au conseil de quartier qui se dit intéressé parce qu’il est déjà impliqué. 
Jean-Sébastien fait un tour pour savoir ceux qui appuient la candidature de Pierre parce 
que ça prend 10 personnes en appui. Comme les dix appuis sont reçus, Jean-Sébastien  
félicite Pierre qui est élu pour un mandat de deux ans.  
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7. Dépôt et ratification du rapport annuel et des états financiers 
 

• Présentation du rapport annuel 2021 
 

Louis Lefebvre fait la lecture du rapport annuel 2021 à titre de président du conseil de 
quartier. Il fait les remerciements d’usage à la suite de son départ. 

22AGA03 
Sur proposition de Jean-Claude Falardeau, appuyée par Pierre Turgeon, il est résolu à 
l’unanimité d’approuver le rapport annuel 2021. 
 

• Présentation des états financiers 2021 

Jean-Claude Falardeau commente les états financiers 2021. Louis Lefebvre le remercie 
pour sa précision et sa clarté habituelles, et Marie-Josée Asselin le félicite pour sa rigueur.   

22AGA04 
Sur une proposition de Laurie Plamondon, appuyée par Marie-Lou Carbonneau, il est 
résolu à l’unanimité d’approuver les états financiers 2021.   

8. Période d’information de la conseillère municipale 

Marie-Josée Asselin remercie ceux qui quittent pour leur implication, celles qui 
renouvellent leur mandat et souhaite la bienvenue à Pierre Turgeon. 

Elle remercie Louis Lefebvre pour ses bons mots et réitère que son engagement n’a pas 
fléchi et qu’elle travaille fort. Le flexibus est une belle annonce qui va révolutionner le 
transport pour se rendre au centre-ville et pour l’achat local. Un partenariat de 49 millions 
de dollars est intervenu avec le ministère de l’Environnement pour la lutte aux 
changements climatiques. Il y aura une conférence de presse sur la rue Racine vendredi 
pour annoncer certains éléments du plan commerce. Il y a une piscine qui s’en vient dans 
le secteur de Des Châtels ainsi que la rénovation du skateparc.   

9. Questions et commentaires du public 
 
Aucune question. 
 
10. Annonce des résultats du scrutin  
 
Ce point a déjà été réglé au point 6.  
 
11. Divers 
 
Pour une question d’efficacité, la nomination des officiers se fera lors de l’assemblée 
régulière qui suivra immédiatement l’assemblée générale.  
 
12. Levée de l’assemblée 
 
22AGA05 
Sur une proposition de Marie-Lou Carbonneau, appuyée par Isabelle Chabot, il est résolu 
à l’unanimité la levée de l’assemblée à 21 h. 
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Louis Lefebvre  
Président 

 Isabelle Chabot 
Secrétaire 

 


